

EL ALICANTINO

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.


PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00 »
Extranjero, 6 meses 12'00 »



PRIMER ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

DOÑA MARÍA DEL CARMEN DIE Y DIE

Falleció en esta ciudad el día 7 de Octubre de 1887.

(R. I. P.)

Todas las misas que se celebren hoy, 7 del actual, en las Iglesias de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de esta señora.

Su viudo D. José E. García Andreu, sus hijos, hermano, hermanos políticos, tíos y demás parientes, ruegan en caridad á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á alguno de los sufragios que se le tributan.

Alicante 7 de Octubre de 1888.

ideas del pueblo italiano acerca de las condiciones en que se halla el Pontificado, y por qué medios se trata de oscurecer hasta las verdades más evidentes. En efecto; al pueblo italiano se le dice y se le repite constantemente que el Papa disfruta en Roma de amplia y completa libertad, y que su persona y su autoridad están respetadas, mas todos saben y ven la intolerable é indigna condición á que está reducido y cómo se halla á merced de una potestad extraña, expuesto á la mofa y escarnio de la plebe. Además, se afirma con notorio atrevimiento que las reivindicaciones del Sumo Pontífice están dictadas por un espíritu de ambición, y por el deseo de grandezas humanas; y sacando así la cuestión de su verdadero terreno y repitiéndola á todas horas, se goza en la idea de engañar más fácilmente á los hombres sencillos; pero nuestros propósitos van mucho más alto, porque en realidad, de lo que se trata es de la libertad é independencia de la Iglesia. Y vosotros, amados Hijos, no os canséis de repetir, para enseñanza de los demás, que la suprema autoridad de que por disposición divina se halla investido el Sumo Pontífice, no puede, por su misma naturaleza, quedar sometida á otra ninguna humana; que para ser verdaderamente libre é independiente, el Papa necesita ejercer una soberanía real, cuando ménos en el orden que la Providencia tiene establecido ahora; que, en efecto, esta soberanía por vías admirables ha sido dispuesta, preparada y constituida en su favor por la misma Providencia, y luego conservada, á través de largos siglos, hasta nuestros días, en medio de las vicisitudes más diversas y encontradas. Este maravilloso designio de la Providencia se ha mostrado siempre de un modo especial en las cosas de Roma que, destinada á Sede perpétua del Vicario de Cristo, debía ofrecer al Padre Santo las condiciones más seguras y evidentes de libertad.

Ninguna soberanía ha sido nunca en el mundo más legítima en su origen, ni más alta y veneranda por su objeto, ni más larga en duración que la soberanía pontificia, los adversarios de la cual han sido siempre enemigo, y perseguidores de la Iglesia, siendo principalmente obra de las sectas conjuradas contra la Iglesia, la guerra que le han movido en estos tiempos.

Que ninguno de vosotros, que ningún católico, se deje desearriar ni engañar. Derechos tan sagrados, fundados en bases tan sólidas, que han salido ilesos de tantas vicisitudes y se relacionan con los derechos más importantes y vita es de la Iglesia y la sociedad, podrán desconocerse y violarse durante algun tiempo, mas no se verán siempre oprimidos y hollados. Ocurriré ciertamente muchas veces que sucesos afortunados y el favor y apoyo de los poderosos parezcan dar seguridades y fuerza á los enemigos; pero el curso de los acontecimientos humanos está al arbitrio de la Providencia de Dios, que le cambia y dirige segun le place, haciéndole servir para la mayor gloria de su Nombre y bien de su Iglesia.

No se ha de conceder ninguna importancia á la antigua acusación que Nós hemos frecuentemente y terminantemente rechazado, de que al reivin-

dicar los derechos de la Santa Sede Nos hemos mostrado enemigo del bien de Italia; y decimos, por el contrario, que al pedir que se reconozcan esos sagrados é imprescriptibles derechos, lejos de mostrarnos enemigos de Italia, deseamos su verdadero bien, queriendo lo que únicamente pueda dar una tranquilidad estable á la nación y una paz segura á las conciencias. Finalmente, ignoramos con qué objeto se ha dicho hace poco que del Vaticano no salen jamás palabras amistosas para Italia, acusación vana y necia por todos conceptos.

Palabras amistosas fueron aquellas con que le hemos recordado en muchas ocasiones las grandezas é innumerables beneficios que le ha procurado la Iglesia y el Pontificado romano. Palabras amistosas fueron aquellas con que le hemos advertido los tristes é inevitables daños, cuyo funesto origen no es otro que la guerra desleal emprendida sólo por odio sectario contra la divina institución del Pontificado. Y cuando, obligado por el deber, tuvimos que levantar Nuestra voz contra leves y disposiciones dadas en perjuicio de la Iglesia italiana tambien le dirijimos palabras amistosas, pues tuvieron por objeto asegurarla, como un precioso tesoro, la conservación pura é inmaculada de la antigua fe.

Y en cambio, ¿qué actitud es la de la parte contraria? Sin hacer mención del pasado, respondiendo por Nós el Código penal que se está discutiendo y las leyes de persecución, con cuya promulgación se nos amenaza para estorbar más cada día la acción de la Iglesia y con nuevo empeño apartar de su saludable influencia á la enseñanza y á cualesquiera otras instituciones de la sociedad civil. Pues bien; Nós, y con Nós los Pastores sagrados y todos los fieles sujetos á tan dura prueba, si bien contando con la misericordia divina, jamás faltaremos á nuestros deberes, tampoco cesaremos de elevar al Altísimo ardientes súplicas á fin de que, para bien de Italia y salud de nuestros mismos enemigos, no tarden en brillar las grandezas de su misericordia.

Vosotros, Hijos amadísimos, inspiraos siempre en estos sentimientos; y llevad con ellos á vuestras casas la especialísima bendición que del fondo del alma y como gaje de los favores divinos os concedemos á todos los que estais presentes, al clero, á la juventud consagrada al sacerdocio y á todo el pueblo italiano.

EL ALICANTINO.

Alicante 7 de Octubre de 1888.

LA FIESTA DEL ROSARIO

Hoy celebra la Iglesia una de las festividades más gratas al corazón de los cristianos: hoy recuerda la devoción más popular y á la par más española, porque su origen se enlaza estrechamente con

El jueves pasado recibió Su Santidad en audiencia solemne á la peregrinación del clero italiano. La recepción se verificó en la sala de la Loggia ó las canonizaciones donde se reunieron cerca de 4.000 peregrinos, la mayor parte sacerdotes y muchos seminaristas, que iban á Roma á tomar parte en las funciones de acción de gracias por el jubileo, celebradas en la Iglesia del Sagrado Corazón, á concurrir á la Misa de *Requiem* que el Padre Santo celebró el día 30, y á ofrecer á Su Santidad el homenaje de la adhesión, cada vez más estrecha, del clero y los Obispos italianos á la Santa Sede.

El objeto de la peregrinación y los afectos que han movido á los peregrinos fueron expresados á Su Santidad por el eminentísimo Sr. Cardenal Alimonda, Arzobispo de Turín, en un elegante discurso que le dirigió en su nombre, en el de los Obispos y en el de todo el clero italiano. Y Su Santidad se dignó contestarle en los términos que aquí se reproducen:

DISCURSO DE SU SANTIDAD EN LA AUDIENCIA DE LA PEREGRINACIÓN DEL CLERO ITALIANO

Sed también vosotros bienvenidos, amadísimos Hijos, vosotros que representais ante Nós

al clero y las esperanzas de la Iglesia Italiana. Los nobles y levanta los afectos que acabais de manifestarnos, señor Cardenal, en nombre de todos, esta afluencia de peregrinos y el propósito que os anima de tributar gracias á Dios por el presente año jubilar, son para Nós motivos de singular complacencia y verdadera satisfacción. Nós sabemos la adhesión del clero italiano hácia el Papa, y la perfecta unión de este clero con sus Obispos y la Santa Sede; y por nuestra parte experimentamos el interés y el afecto más especiales hácia este clero. Siempre hemos tenido para él la mayor solicitud. á fin de que, merced á la abundancia de la buena doctrina, á una vida irreprochable, al celo por la salvación de las almas, y al generoso espíritu de sacrificio, correspondan dignamente á la sublime misión que le ha sido encomendada. Y deseamos ardientemente que cada día se adorne más y más de insignes virtudes y que consagre entera mente su ministerio al bien del pueblo italiano, instruyéndole en sus deberes, reformándole en las costumbres y haciéndole progresar en las saludables prácticas de la Religión.

Además de tales deberes le incumbe otro no ménos grave en la cruel lucha que hoy sostiene la Iglesia; á saber, el de estar y mostrarse á la faz del mundo unido á la Santa Sede, y defender, tan bien como pueda, sus sagrados derechos. Hemos de insistir de un modo muy especial sobre este punto, y queremos que esta sea la enseñanza que recibais de nuestros labios en esta solemne ocasión.

Ninguno de vosotros, amados Hijos, ignore los artificios con que hoy se procura falsear las

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 17

—Yo soy, dijo. No os movais, ó sois muerto, añadió apoyando el cañon de su carabina sobre el pecho del extranjero estupefacto.

—¿Quién eres tú? exclamó con mirada de fuego que no pudo bajarse ante la actitud amenazadora de su enemigo.

—¿Yo? ¡Diantre! Pepe; ya lo sabeis; Pepe el Dormilón.

—¡Desgraciado de él si me ha vendido! dijo el extranjero, como si se hablara á sí propio.

—Si hablais de D. Lucas, interrumpió el carabiniro, puedo aseguraros que es incapaz de venderos, y si yo estoy aquí es porque ha sido harto discreto, señor contrabandista.

—¡Contrabandista! dijo el desconocido con tono de desdén.

—Cuando digo contrabandista, repuso Pepe satisfecho de su perspicacia, lo he dicho por halagáros, porque no teneis ni una onza de mercancia, á menos que esta no sea una muestra, continuó tocando con el pié una escala de cuerdas que estaba muy arreglada en el fondo de la barca.

Colocado frente á frente del desconocido, Pepe pudo examinarle á su gusto.

Era un jóven de cerca de veinticinco años, con la fisonomía tostada del marino. Grandes y espesas cejas se dibujaban vigorosamente sobre su ancha y huesosa frente. Grandes ojos sombríos, que bri-

16 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

ba; y si encuentro al Dormilón, añadió señalando su ancho cuchillo cuya hoja brilló en las tinieblas de la noche, tanto peor... ó más bien, taato mejor para él, porque le haré dormir para siempre.

—¡Diablo! pensó Pepe: es un filósofo; pero por hoy he dormido lo bastante.

Y como una culebra que se despoja de su piel, salió de debajo de su capa, que dejó en su puesto, arrastrándose con tanta precaución, que se había alejado ya bastante sin que el menor ruido hubiera descubierto su maniobra y sin que, según espresión española, le sintiera la misma tierra. Llegó así con su carabina en la mano hasta el punto en el cual se había detenido la barca.

Allí tomó aliento, y dirigió una mirada ardiente al hombre que permanecía solo en la barca. Aquel hombre parecía abismado en sombríos pensamientos, porque se hallaba inmóvil bajo la ancha capa que así le servía para cubrirse el rostro como para libertarse de la humedad de la noche. Sus ojos se hallaban fijos en el mar, y, por consiguiente, no podía descubrir el bulto negro del carabiniro que avanzaba lentamente midiendo con la vista la distancia que le separaba de la orilla. El extranjero hizo un movimiento para volverse hácia el lado de la tierra, y en el mismo instante Pepe soltando las ramas de un arbusto al cual se había colgado, se lanzó á la barca como un tigre sobre su presa.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 18

Había tanta intensidad en la mirada del carabiniro, que creía ver sombras que pasaban ante él. Cansado por aquella atención sostenida, cerró los ojos y concentró en el oído toda la potencia de sus órganos. De pronto un débil ruido corrió por la superficie de las aguas, y llegó hasta él; despues una ligera brisa de tierra alejó el sonido, sin que volviera á oír nada. No sabiendo si era juguete de una ilusión, el carabiniro abrió de nuevo los ojos, pero la oscuridad de la noche no le permitió ver nada. Cerró los ojos para volver á escuchar. Aquella vez un sonido acompasado como el que producen los remos al hundir discretamente la superficie del agua y el crujido debilitado del círculo de cuerda que los sujetan llegó á sus oídos.

—En fin, ya estamos en el caso, dijo Pepe con una sonrisa de satisfacción.

Un punto negro casi imperceptible apareció en el horizonte, creció rápidamente, y bien pronto se mostró una barca, que dejaba una larga estela de espuma.

Pepe había vuelto á tenderse á lo largo de medio de que su sombra se apercibiese desde la canoa; pero desde la posición elevada que ocupaba no podía perderla de vista un solo instante. La vió bien pronto detenerse con los remos inmóviles, como el ave marina que se cierne para elegir el punto en

uno de los hechos más gloriosos de nuestra historia.

A la manera de los antiguos pueblos de Oriente que tenían la costumbre de ofrecer coronas de rosas a las personas distinguidas, los primeros cristianos miraron como un deber honrar así a las imágenes de la Santísima Virgen.

San Gregorio Nazianceno, lleno de piedad y devoción a la madre del Salvador, tuvo la feliz inspiración de sustituir a la corona material de rosas una corona espiritual de oraciones, persuadido de que sería más agradable a la bienaventurada Reina de la Iglesia; y a este efecto compuso una larga serie de ellas, en que se mezclaban las más bellas alabanzas, los títulos más gloriosos y las más excelentes prerogativas de la Madre de Dios.

Santa Brígida, patrona de Irlanda, modificó este piadoso pensamiento en el siglo v, sustituyendo a las bellas oraciones que el santo Obispo había compuesto poco conocidas del pueblo, las oraciones más bellas todavía y más populares del Credo, del Padre nuestro y del Ave María; y con el objeto de que se supiese por un índice material el punto ó lugar á que se iba llegando en el rezo de estas oraciones, ensartó en un cordoncito, siguiendo el uso de los anacoretas de la Tebaida, granos ó pequeñas bolitas de piedra ó de madera en forma de corona. Rosario significa, pues, *corona de rosas*, pero rosas espirituales y oraciones llenas de amor con que adornaron la cabeza de María.

Hoy el rosario sabida es la forma que reviste. Tal como le rezamos fué dispuesto por Santo Domingo de Guzmán, nuestro compatriota, uno de los más grandes santos del Cristianismo y uno de los más piadosos y predilectos hijos de la Santísima Virgen.

Consta nuestro Rosario de las dos oraciones más magníficas de la Religión: la *Oración Dominical* y la *Salutación angélica*. La *Oración Dominical* nos la enseñó el mismo Jesucristo, nuestro Salvador, y la *Salutación Angélica* el Ángel San Gabriel, en cuanto á la primera parte, y en cuanto á la segunda, el Concilio general de Efeso, reunido el año 431 por el Papa San Celestino, para condenar la herejía de Nestorio que atacaba al culto de la Santa Virgen.

En esta devoción han encontrado muchos santos y varones piadosos la fortaleza para resistir al mundo y el escudo inquebrantable contra las asechanzas infernales.

Unida vá estrechamente esta devoción como al principio decíamos, á uno de los hechos más gloriosos y de más fecundas consecuencias de nuestra historia, á la célebre batalla de Lepanto. Vencida completamente la morisca por los reyes Católicos, no por eso pudo España gozar de completa tranquilidad: los que habían quedado dentro agitaban el país y sostenían relaciones peligrosas con los de fuera.

El sultán reunió entonces una poderosa escuadra que puso á cargo de Alí-Ba-

já. Tembló toda la cristiandad con tan funestas noticias, y el gran Papa San Pío V exhortó á los príncipes cristianos á que reuniesen sus fuerzas contra el enemigo común.

España respondió al llamamiento, y nuestra escuadra, mandada por D. Juan de Austria, se reunió con las galeras equipadas por el Papa y con las de los caballeros de San Juan de Malta, y más tarde con las de los venecianos.

Esta escuadra cristiana, aunque numerosa, era muy inferior á la de los turcos: á pesar de eso, confiada en la protección divina, marchó en busca de aquella y la encontró en el golfo de Lepanto, que está en Grecia, no lejos de donde estuvo la ciudad de Corinto, célebre por muchos conceptos y por las cartas que á su Iglesia dirigió San Pablo.

Atacáronse ambas escuadras con furor: el número y otras condiciones favorecían á los turcos, y además tenían á su favor el viento que los empujaba contra los cristianos. D. Juan de Austria se dirigió á la Virgen que campeaba en el estandarte de su capitana, regalado por San Pío V. Acto continuo cambió el viento, arrojando sobre los turcos el humo de la artillería cristiana y dificultando las maniobras de aquéllos.

Alí Bajá fué muerto y abordada su nave; fueron muertos 30.000 turcos, y salvada la Europa de este último y posterior amago del islamismo.

Cabos sueltos

El Graduador, después de llamar muy apreciable colega á *El Labrador* de Elche, copia de él con delectación un suelto que lleva por epígrafe *¡Qué caridad!*, en el que el papel ilicitaño refiere con macarrónico estilo el hecho ocurrido en el piso bajo de la cárcel, de haber muerto en los días 26 y 27 del pasado mes un matrimonio anciano y muy pobre que allí vivía, y que atacado de paludismo, carecía de alimentos y de todo medio para combatir el mal: *El Labrador* lamenta que otras muchas familias estén en análoga situación.

Esto es triste, pero no tiene nada de extraño; es por desgracia el pan nuestro de cada día desde que el liberalismo arrebató el patrimonio de la Iglesia que era el patrimonio de los pobres, y sustituyó la caridad católica con la beneficencia oficial. Decimos, pues, que el hecho no es raro ni extraño, ¿pero á que no adivinan ustedes quién tiene de ello la culpa? ¿quién ha de tenerla? Las sociedades de San Vicente de Paul; así ni más ni menos. Porque á la noticia del hecho, ponen ambos papeles, el que narra y el que copia, el siguiente comentario:

“¿Para qué sirven esas Sociedades de San Vicente de Paul?”

“¿Para qué?”

Para socorrer solamente á una docena de pobres, que por los constantes socorros de aquellas Sociedades no tienen necesidad de muchas cosas y los demás carecen completamente de ropas y otros objetos indispensables.

Los pobres que reciben los favores de las señoras Paulas, halagan y enaltecen á dichas sociedades; pero ¿y los que se ven abandonados sin agradecerles con una sola y necesa limosna? Esos... esos podían vituperarlas con sobrada razón.”

Ahí lo tienen ustedes.

Las sociedades de San Vicente de Paul, socorren un número determinado de familias pobres; las que permiten los recursos con que cuentan; pero hay otras familias á quienes no alcanza el socorro, y estas tienen derecho á vituperar aquellas sociedades; ó lo que es lo mismo, yo doy lo que tengo á los pobres, pero como mi limosna no alcanza para todos, los que se quedan sin recibirla pueden vituperarme con sobrada razón el que no tenga más para dar.

¡Habrán... masones!

¿Por qué los periódicos que esto dicen no escitan á ingresar é ingresan ellos mismos en estas sociedades y contribuyen con su óbolo á aumentar los fondos de aquellas para que puedan atender á mayor número de necesitados? ¿Y por qué los masones no destinan á socorrer estas necesidades los fondos que envían á la gran logia central para que vivan holgadamente y gasten coche á costa de otros, unos cuantos caballeros *listos* que se llaman *grandes Comendadores* y *grandes Secretarios* y otras *grandezas* de la orden? ¿Y por qué los h. h. no *grandes* de estos valles y logias, no emplean en obras de caridad el dinero que gastan en medallas, mandiles y bandos y demás trebejos que le sirven para disfrazarse en sus tenidas?

Pero, dejen ustedes, que ya lo harán, pues *El Graduador*, concluye por su cuenta de esta manera:

“Nosotros escitamos los sentimientos caritativos de todas las personas filantrópicas para que presten su óbolo en pró de aquellos desgraciados y confiamos también que esta vez, como la anterior, no serán las logias masonicas las últimas en acudir en socorro de la desgracia.”

Pues, oiga h. h., la mejor escitación es el ejemplo; con que podía V. comenzar. ¿Cuánto dá V.? Cuanto á las logias... Vaya una pregunta: en el *Boletín Oficial* del Gran Oriente de España, fecha 30 de Noviembre de 1880, el Ilustre y Poderoso hermano Paz, Gran Maestro entonces de la orden... disolvió varias logias, y entre ellas la *Ilicitana*, por falta de cumplimiento de sus *deberes financieros*. Ahora bien ¿querrá alguien decirnos qué se hicieron aquellos fondos que la logia Ilicitana debió enviar al Gran Oriente y no envió, por cuya falta fué disuelta? ¿querrá alguien decirnos si se ha rehabilitado ya?

Nos reservamos otras preguntas para cuando se nos conteste á estas.

Al diario posible parece que le ha escocido la proporción de las 6 pesetas, y de las 58'50 pesetas.

Y dice:

“Lo cierto es, que ningún diario de la localidad tiene el capricho de tirar mayor número de ejemplares que EL ALICANTINO.”

Pues se equivoca V. en suponer que esto es lo cierto, pues ahí está para desmentirlo *La Tarde* que tiene el capricho de hacer una tirada de tres mil ejemplares.

Lo cierto aquí es otra cosa. ¿Estamos? Se nos olvidaba: el organillo de la fachada grande, y de las 6 pesetas, nos llama otra vez *D. Pedancio*.

Cero y van dos en dos días. ¿Cuándo querrá Dios que salga por ahí algún fraile, cura, monja ó sacristan para que la tome con ellos y nos deje en paz á nosotros?

Vamos ahora á su comilitón *El Constitucional*.

Y no lo extrañen Vds. que le llamemos comilitón de *El Graduador*, pues aunque no lo parezca, lo es por varios capítulos, entre otros por el de fondo de reptiles. Y por el de sus simpatías por la revolución de Septiembre.

Y si nó lean Vds. el número de ambos periódicos del día 29 de dicho mes.

Ayer no son más que cuatro los sueltos que nos dedica el diario reformista.

En uno de los cuales dice que Judas se arrepintió de haber vendido á su maestro por 30 dineros, y añade:

“Por tanto, aunque lo sienta EL ALICANTINO debe confesar y reconocer que Judas es su correligionario, ménos en lo de ahorcarse, porque la virtud del arrepentimiento todavía no la tienen algunos neos que conocemos nosotros.”

Con que ya lo saben ustedes, la virtud del arrepentimiento consiste en ahorcarse, que es lo único, que según el colega nos falta para ser de un todo correligionarios de Judas.

Y nosotros que creíamos que los correligionarios de Judas eran todos aquellos que después de haberse sentado á la mesa de su bienhechor, y haber metido con él la mano en su plato, y recibido beneficios, luego le abandonan por treinta dineros, ó quizás por menos; y después de haberle saludado y reverenciado como á jefe, le insultan diciéndole que apenas aprovecha para servir una portería de Ayuntamiento!

No es extraño que *El Constitucional* conozca á algunos neos que no imiten á Judas en el arrepentimiento, pues para esto era necesario que le hubiesen antes imitado en lo de la traición; en cambio nosotros conocemos á algunos no neos que imitaron al mal apóstol en lo de la traición, y no le han imitado en lo del arrepentimiento. Y no es que nosotros queramos que se ahorquen; pero si por lo menos que devuelvan el dinero recibido por la traición, como lo hizo Judas. ¡A que no!

También es de *El Constitucional* lo siguiente:

“Diganos EL ALICANTINO: ¿ha aparecido ya aquel bendito cajero de la compañía del ferrocarril de Tarragona á Barcelona, que se llevó un par de millones de la caja á los pocos minutos de haber confesado y recibido?”

Sí, ya apareció; diz que se encuentra

que puede dejarse caer, y la vió de pronto volver á seguir su camino.

—No os incomodeis, dijo el carabnero; como si estuviérais en vuestra casa.

Los remeros, en efecto, parecían seguros de no verse inquietados, y algunos segundos después la quilla de la barca se metía en la arena de la playa.

—¡Oh! ¡oh! ¡oh! se dijo el carabnero; no trae ni un fardo de mercancía: ¿á que no son contrabandistas?

Tres hombres se hallaban en la barca, y no parecían tomar aún las precauciones estrictamente necesarias para no interrumpir el silencio de la noche. Su traje no era el de los contrabandistas.

—¿Qué diablo de gente es esa dijo el carabnero.

A través de las zarzas ya amarillentas que rodeaban los alrededores de la cresta en que se hallaba Pepe, y que pasaban por encima de su cara, pudo observar lo que hacían los tres hombres de la barca. A una orden dada por el que se hallaba en el timón, los otros saltaron á tierra como para reconocer el sitio, dejando solo en la barca á quien parecía su jefe.

Pepe se vió indeciso un momento, no sabiendo si debía ó no dejarles que se metieran en el camino; pero al ver la barca abandonada á un solo hom-

bre, fijó sus ideas. Permaneció más inmóvil que nunca, contuvo hasta su aliento, en tanto que los dos hombres, armados respectivamente de un cuchillo catalán; llegaban á ponerse bajo sus pies.

Pudo entonces ver que el traje de ambos era el de marino adoptado por los corsarios de entonces, traje que guardaba un término medio con el uniforme de la Marina Real y la descompostura de la marinería mercante. De pronto se detuvieron los marineros. Un poco de tierra deshecha por la rodilla de Pepe corrió ligeramente á lo largo de la cuesta.

—¿No has oído? dijo uno de ellos.

—No; ¿y tú?

—Me ha parecido oír un ruido como si cayera de ahí alguna cosa, dijo mostrando el punto en el cual se hallaba el carabnero echado á lo largo.

—¡Ba! Será alguna liebre que se haya movido en su agujero.

—Si la cuesta no fuera tan escarpada, subiría á ver lo que era, repuso el primero.

—Te digo que nada hay que temer, replicó el segundo; la noche está oscura como boca de lobo, y además, ya sabes que el otro nos ha respondido del hombre á quien se ha puesto de guardia, que dice está siempre dormido de día.

—Razón de más para que no duerma de noche. Quédate aquí: voy á dar un rodeo y subir allí arri-

laban en el fondo de sus órbitas, anunciaban implacables pasiones. La boca del desconocido era arqueada y desdeñoso a. Los pliegues de sus mejillas, fuertemente señalados á pesar de su juventud, le daban al más ligero movimiento una expresión de frío desden, de arrogancia ó de desprecio.

En sus ojos, en su fisonomía, se podía adivinar que la ambición y la cólera debían ser sus pasiones dominantes.

La severidad de su fisonomía se hallaba un poco templada por sus cabellos negros y naturalmente rizados: en cuanto al traje que llevaba era el de un oficial de la Marina española.

Una mirada que hubiera asustado á todo hombre que no fuera el carabnero, dejó descubrir la impaciencia que experimentaba al verse examinar de aquel modo.

—Basta de burlas, pilló. ¿Qué quieres? Habla, dijo el extranjero.

—Hablemos de asuntos, dijo Pepe; me place. En primer lugar, cuando vuestros dos hombres traigan mi capa y mi linterna, que de seguro habrán cogido, les dareis la orden de que se mantengan á alguna distancia, y de esta manera hablaremos sin ser interrumpidos. De otro modo, con un tiro de mi carabina os dejo frío, doy la señal de alarma, y me marcho con la barca. ¿Qué decis de esto? ¿Nada? Me alegro. Esa respuesta vale tanto

en Andalucía junto con Melgares y cuadrilla, enviado y protegido no sabemos por quién, en calidad de agente electoral. Si *El Constitucional* desea saber algo más, pregunte que estamos dispuesto a decirle todo lo que sepamos.

Sección de noticias

Anteanoche le fué practicada la difícil y arriesgada operación de la *traqueotomía* a un niño que fué invadido de crup fulminante.

Practicó esta operación el reputado médico D. Evaristo Manero, y lo hizo con tanto acierto, que a la hora en que escribimos estas líneas se encuentra el niño relativamente bien, aunque no ha cesado el peligro.

Los Sres Fajardo y García Torr mocha que ayudaron al señor Manero mientras operaba, contribuyeron al buen éxito obtenido.

Felicitemos al señor Manero por su nuevo triunfo, porque independientemente del feliz ó fatal desenlace que tenga la enfermedad en el niño, no puede negarse que la operación ha sido practicada con el mayor acierto, atendiendo al estado satisfactorio que presenta el enfermo.

Sobre las arpas-cepillos de hierro que existen en varios sitios de la Catedral de Sevilla se han colocado targetones que dicen:

PARA LA RESTAURACIÓN DE ESTA SANTA IGLESIA

Esto facilitará a las personas piadosas y de pocos recursos contribuir con su modesto óbolo, así como a los visitantes extranjeros que teniendo voluntad de contribuir a la obra, no supieran donde entregar el donativo.

Avanzan sin interrupción las construcciones de nuevos edificios en el barrio del *Bon Repós*.

Dicho barrio está llamado a adquirir en breve gran importancia por su situación; es uno de los puntos más higiénicos de los alrededores de esta capital, y que con la próxima traida de un buen caudal de aguas, adquirirá vegetación y belleza.

Anteanoche salió para Barcelona, el concesionario de la red telefónica de esta capital, teniendo su viaje por principal objeto, estudiar en aquella exposición, los últimos adelantos de la electricidad, aplicada a la telefonía.

Ayer terminó con la bendición de su Divina Magestad el solemne triduo que, las religiosas Capuchinas dedican anualmente en honor de San Francisco de Asis. Los actos han estado concurridísimos, y se han celebrado con la pompa y majestad que siempre reviste el culto católico.

Refiere *La Voz de la Frontera*, de la Baja California, que un paciente desocupado de aquel país ha invertido cinco años, y no se sabe cuántos miles de pesos, en la fabricación de un baston que está compuesto de 2 000 piezas, cada una cortada de distinta manera, y sentada de entre ellas son de valor histórico.

Algunas son de madera de las primeras casas construidas en América del Norte, en 1620. La cabeza es de un poste de la casa en que nació Shakespeare. Hay un pedazo de madera de la mansión en que vivió Napoleón I la luz, y uno de su escritorio.

Otros hay de las casas ó sillars de personajes renombrados, como Olivier Cromwell, María Stuart, Isabel reina de Inglaterra, y Abraham Lincoln.

Contiene un portaplumas de Gladstone, el famoso político inglés; una regla que usó el presidente Garfield, cuando fué muñeco, en la escuela; un pedazo del baul que usó Lafayette durante la guerra de Independencia norte americana, y uno de la guillotina que acabó con Luis XVI y María Antonieta.

El valor de esta caña lo estima su dueño en 10.000 pesos.

Un periódico andaluz da cuenta del siguiente conmovedor hecho ocurrido en una casa de préstamos de Ronda. Entró en dicha casa y acercóse al mostrador una niña de unos siete años de edad, harapienta, pálida y llorosa. —¿Qué quieres, niña?—le preguntó el prestamista. —Que mis padres están enfermos en cama y no tenemos qué comer.—¿Y qué traes á empeñar? La pobre criatura sacó una muñeca, que apenas valía un real, la besó, y sollozando, contestó:—Pues... mi muñeca. No tengo otra cosa. Al ver este rasgo de cariño filial, y comprendiendo el gran sacrificio que la inocente niña hacía separándose de su querida muñeca, el prestamista sacó diez pesetas del cajón, y entregándoselas á la niña, dijo emocionado:—Llévate eso á tus padres, para que comais hoy, y cuida de tu muñeca. La buena hija salió del Monte-pío alborozada y llena de júbilo al ver que llevaba recursos á sus padres y no se había separado de su querido juguete.

A causa del fuerte viento que sopló el día 3, estuvieron los viajeros aeronautas, que verificaron su ascensión en el globo cautivo de la exposición universal de Barcelona, á pique de sufrir un gravísimo contratiempo. El globo, arrastrado por el vendabal, tuvo un momento en que llegó á ponerse en posición horizontal con respecto de los viajeros, que hubieran perecido indudablemente sin la serenidad y pericia del director del aerostato. Este supo luchar desde su fragil barquilla con el impetuoso elemento, hasta que pudo verificarse lentamente el des-

cens, sin más consecuencia que el sobresalto natural de los viajeros.

El domingo último se recaudaron por entradas en las puertas de la Exposición de Barcelona, 13,861 pesetas. La recaudación de todo el mes de Setiembre, por igual concepto, es de 216,997 pesetas. El total de lo recaudado desde la apertura de la Exposición hasta el 30 de Setiembre, por entradas en las puertas, asciende á la suma de 665,849 pesetas.

En Tarragona se están embarcando estos días partidas importantes de vino, que se envían á Francia y otros países de Europa. Se atribuye este movimiento á la ruptura del tratado de comercio entre Francia é Italia.

Dicen de Denia: "Han principiado los preparativos para la colocación de las casetas de la próxima feria, que, según costumbre, se celebra todos los años del 23 al 31 de Octubre.

Segun nuestros informes, se procurará que este año revista mayor lucidez que en los anteriores, introduciendo reformas que se hacían necesarias."

Con motivo de la última peregrinación italiana, Su Santidad ha recibido la suma de 500.000 francos.

El Consejo de Sanidad del reino ha redactado un luminoso informe que pronto publicará la *Gaceta* declarando cuándo la difteria, por el aumento de las invasiones y defunciones, puede ser considerada como enfermedad epidémica.

Ha muerto de pesar y de tristeza la infeliz mujer del guardia civil que en Carrión de los Condes mató al teniente coronel de aquel instituto. También su hija se encuentra gravemente enferma, afectada por la doble desgracia.

Hermosa campaña es la que el dignísimo cardenal Lavigerie está desarrollando en contra de la esclavitud africana.

A la sombra de una civilización demasiado decantada, la trata de negros se viene ejerciendo ahora con igual impunidad que en épocas anteriores; pero con una crueldad más refinada, con procedimientos más odiosos, sin caridad ni miramiento alguno.

El ilustre cardenal Lavigerie, que ha podido apreciar sobre el terreno las vejaciones, los dolores, la interminable serie de sufrimientos á que el pobre negro africano era sometido por sus cazadores que no otro nombre puede dárseles, ha comprendido la gloriosa campaña, ha sabido herir la fibra del sentimiento, y á estas horas millares de adeptos se disponen á ingresar en las legiones anti esclavistas para librar á los infelices etíopes de la gran humillación que los civilizados europeos á la moderna hacen sufrir.

Las Hermanas de la Caridad de Aveiro (Portugal) han abandonado la población, protegidas por la fuerza pública.

Si fueran *Damas de la Rosa*, es decir, si en lugar de servir á Dios sirvieran al demonio, otra sería su suerte... aquí abajo.

Pero ni aun así les harán cambiar de fe ni de propósitos.

De un interesante trabajo que publica la *Cronica de vinos y cereales*, sobre la exportación de vinos de la provincia de Alicante á Francia, resulta que desde 1.º de Enero á fin de Agosto de este año, hemos exportado á la nación vecina 4 952,057 hectólitros de vinos ordinarios, y 4 152,703 en igual período de 1887, resultando una mayor cantidad de 798,154 hectólitros en los citados ocho meses de este año, á pesar de los contratiempos del temporal.

Adelantan con rapidez los trabajos de la línea férrea entre Játiva y Alcoy. Según noticias que se tienen por ciertas, el concesionario, señor marqués de Campo, se propone dejarla terminada hasta Genovés en lo que resta de año, y hasta Benigánim en el mes de marzo próximo.

Ahora se ocupan varias brigadas de operarios en la explanación, túneles y obras de fábrica, así como en el gran puente sobre el río Albaida, cuyas pilas alcanzan ya la mitad de la altura que deben tener. Uno de los estribos está terminado, y próximo á terminarse el otro.

Segun nos escriben de Callosa de Ensarriá, se hacen grandes preparativos para las próximas fiestas que se han de celebrar en aquella localidad en honor á nuestra señora de las Injurias, patrona del pueblo.

Los festejos que se disponen con este motivo, prometen ser magníficos, figurando en el programa los tradicionales simulacros de moros y cristianos, en los que se hará una exhibición de ricos y vistosos trajes.

De *La Correspondencia*: "Dicese que hay pendiente en Barcelona un lance entre un forastero andaluz y un ex-ministro conservador."

La noticia no nos causa sorpresa: lo que nos extraña es que las autoridades encargadas de velar por la moralidad de los pueblos, vean con la mayor indiferencia estas indicaciones de la prensa, consintiendo que dos hombres se degüellen á sablazo limpio, ó llegando siempre tarde para evitar estos homicidios apadinados.

Están siendo objeto de generales y merecidos aplausos las severas medidas adoptadas por el señor gobernador civil para hacer efectivas las prescripciones de la ley en materia de juegos prohibidos, así como las que ha dictado para cortar los vuelos de las *Niniches*, hacer entrar en caja á los cocheros y evitar la repetición de abusos repetidamente señalados por la opinión y por la prensa.

Siguiendo por este camino, el Sr. Ruiz Martínez dejará un grato recuerdo de su paso por el Gobierno civil de Alicante.

Ayer no se encontraba en ninguno de los estancos de la capital papel de multas.

Suponemos que se habrán tomado las medidas oportunas para suplir la falta.

Hemos recibido el precioso libro titulado *Errores Sociales de Nuestra Época* por el abate Elias Meric, traducida por D. Enrique Muñiz.

La importancia de los problemas sociales que trata; la claridad en la exposición de doctrinas, de hechos históricos y de las funestas consecuencias que entrañan las teorías opuestas al criterio del autor, como la lógica contundente de sus refutaciones, hacen del libro del señor Meric uno de los pocos dignos de figurar en todas las Bibliotecas de aquellos que se precian de amantes de la verdad.

La moral de las ideas modernas, el divorcio, la revolución, la educación sin Dios, el pauperismo, las huelgas y los derechos de hombre, son cuestiones todas que el Sr. Meric trata con profundidad de conocimientos, aplicando á todos los problemas que se ofrecen, la única relación que tienen, la solución cristiana.

Recomendamos á nuestros abonados esta obra seguros de que su adquisición no les ha de pesar. Consta de 344 páginas en 4.º menor de papel satinado y esmerada impresión; y se vende al precio de 2 pesetas en la imprenta y librería de la Inmaculada Concepción, Barcelona.

Esta tarde tendrá lugar la corrida anunciada en nuestra plaza de toros.

Una de las instalaciones que más han gustado en la Exposición de Barcelona; ha sido la presentada por las fábricas de estera de Crevillente.

Por real orden expedida por el ministro de Fomento organizando la división minera, ha quedado suprimida la de esta provincia, que quedará como antiguamente, formando parte de la de Valencia que pertenece á la clase tercera y comprende las provincias de Valencia, Alicante y Castellón de la Plana, siendo la dotación del personal un jefe, un subalterno y un auxiliar.

A consecuencia de esta reforma, ha cesado en el cargo de jefe que desempeñaba en esta provincia, nuestro muy querido amigo particular, el ilustrado ingeniero é inspirado vate don Ricardo Sánchez Madrigal.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—*Dominica XX después de Pentecostés*. Ntra. Sra. del Remedio y Nuestra Sra. del Rosario. *Jubileo del Santo Rosario*. La misa y oficio divino son del Santísimo Rosario con rito doble de segunda clase y color blanco haciendo conmemoración de la *Dominica*.

Santos de mañana.—Stas. Brigida viuda y Reparadora virgen y mártir.

La Misa y oficio divino son de la octava del Angel con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve la Conventual y al terminar el Coro sigue la Novena de Nuestra Señora del Rosario con sermón á cargo del señor Canónigo D. José María Mirete; terminado el sermón se rezará el Sto. Rosario procesionalmente llevando la Imágen de Nuestra Señora, finalizando con la Letanía, Salve y Gozos cantados.

En Sta. María á las ocho y media la Conventual; por la tarde sigue el mes del Stmo. Rosario.

En la Misericordia á las ocho Misa Conventual por la tarde se rezará el Santo Rosario solemnemente.

En las Capuchinas el Centro del Apostolado de la Oración y cofradía del Sagrado Corazón celebra la función mensual en honor del Delfico Corazón siendo á las siete y media de la mañana la Misa de Comunión general y á las cuatro y media los Ejercicios con sermón que dirá don José María Mirete finalizando con las preces cantadas al Corazón de Jesús.

En San Francisco á las diez de la mañana habrá función solemne en honor del Gran Patriarca S. Francisco de Asis á espensas de una familia devota del Serafín Llagado; el sermón está á cargo de D. Arturo Martínez Pbro.

En Ntra. Sra. del Carmen al anochecer sigue el mes del Santísimo Rosario con plática por el Sr. D. José María Mirete.

MAÑANA.

En la Colegial á la hora de costumbre la Conventual, y por la tarde á las cuatro y media prosigue la novena de la Stma. Virgen del Rosario con sermón que dirá D. José María Mirete.

En todas las Iglesias á las horas de costumbre será el Sto. Rosario

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 5.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 74'56.—Sin cupon. Después 70'40—75'68.—74'25.

Londres 5.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 73'56.

Vienna 5.—Publican esta mañana los periódicos vieneses los brindis pronunciados en el banquete de gala que el Emperador de Austria dió anoche en Palacio en honor del soberano alemán.

Después del cuarto servicio, el Emperador Francisco José con la copa en la mano se expresó en estos términos:

"Profundo gozo siento al expresar mi gratitud por tener entre nosotros al Emperador Guillermo."

"Un sentimiento de entera amistad y una alianza fiel, sincera é inquebrantable nos unen á ambos, para bien de nuestros pueblos. Brindo por la prosperidad de nuestro imperial huésped á quien el Todopoderoso conduzca por el camino que ha emprendido con la fuerza de la juventud de la sabiduría y de las viriles resoluciones. Brindo por el Emperador de Alemania, Rey de Prusia y por su esposa la Emperatriz y Reina y por toda la familia real de Prusia."

Ambos monarcas tocaron sus copas y la orquesta entonó el himno prusiano.

Guillermo II contestó de esta suerte:

"Con el corazón conmovido espreso á S. M. Imperial y Real mi profunda gratitud por las afectuosas frases que me dirige. Me congratulo particularmente de poderlo hacer el día del Santo de Su Magestad (San Francisco de Asis.) No he venido aquí como extranjero. Desde hace muchos años, honrado con la benevolencia de S. M. he cumplido la voluntad postrera y sagrada de mi abuelo, que descansa en el seno de Dios, lleno de un sentimiento de amistad á toda prueba é indescriptible. Levanto mi copa y brindo por la salud de mi aliado venerado por el Emperador de Austria y Rey de Hungría, por la salud de la Emperatriz y Reina y por toda la casa Imperial y Real."

La orquesta tocó luego el himno austriaco.

Los dos soberanos brindaron después por los ejércitos de Alemania y Austria.

Munich 5.—Durante la noche última, la Reina Doña Isabel ha salido de esta Capital con dirección á Paris.

Paris 5.—A las nueve de la mañana de hoy una muchedumbre considerable invadía los alrededores de la estación del ferro carril del Este, aguardando la llegada del General Boulanger; pero este no se encontró entre los viajeros que vinieron en el tren.

Circula el rumor de que el ex-ministro de la Guerra llegó á Paris el miércoles último por el ferro-carril de Lyon, sin prevenir á nadie y que por lo tanto está en Paris desde hace dos días.

En la estación del Este no ha ocurrido ningún incidente.

Los grupos se han disuelto tranquilamente. Algunos amigos del General confirman que este llegó en efecto de incógnito á Paris, deseoso de evitar demostraciones á su favor.

Paris 5.—La Bolsa impresionada todavía por la elevación de los descuentos, se ha presentado hoy floja y con tendencia á la baja.

El 3 por 100 francés que cerró ayer á 82.65 abre á 82.55.

El 3 por 100 exterior español, comienza á 74.56 para perder un cuartillo por 100 dos horas después.

Paris 5.—Con motivo de la próxima reapertura de las Cámaras que se verificarán dentro de 10 días, vuelven á circular con insistencia rumores de una modificación ministerial en Francia.

El Consejo de Ministros ha comenzado á ocuparse del proyecto de revisión Constitucional, asunto que no puede menos de suscitar serias dificultades y sobre el cual se preparan borrascosas discusiones en el Parlamento.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 6 (6 t.)

La "Gaceta" publica varios ascensos de brigadieres. Esta tarde se ha celebrado Consejo de Ministros en el que no se ha tomado ninguna resolución de importancia. Bolsa 72'50.

Madrid 6 (9'30 n.)

Portugal exige una reparación á Marruecos habiendo enviado un acorazado para apoyarla. Ha nevado en Inglaterra. El anuncio de haber elevado el descuento Berlín, ha impresionado las bolsas.

Del Casino.

Madrid 6 (7 t.)

A las nueve principia Consejo. Se presentarán presupuestos parciales para examen. Bolsa 72'50.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

LIBROS DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

ANTIGUA LIBRERIA

DE

IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,

MAYOR, 30 Y 32,

ALICANTE.

OBJETOS DE ESCRITORIO Y P.º DIBUJO

En este antiguo como acreditado establecimiento, se han recibido todos los libros de texto para el curso de 1833-39, tanto para los estudios generales, como para los de comercio y náutica.

Además de los indicados libros, se facilitan también los que se necesiten para carreras especiales y cuanto se deseen adquirir de España y del Extranjero; todos á precios sumamente módicos.

No ha escaseado el dueño de la referida librería, en adquirir grandes partidas de objetos para dibujo á fin de expendérselos tan baratos, que puedan adquirirlos los alumnos de más modesta posición.

MAYOR, 30 Y 32

ANTIGUA LIBRERIA DE IBARRA

LIBRERIA DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE

BARCELONA,

CORRESPONSAL EN ORIHUELA

LUIS CASTANOS,

Calle de Calderón de la Barca, número 1

Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y cuadernos de Difuntos, encuadernados en lujo y sencillos, á precios sumamente módicos.

Oficios, Oficios Votivos y obras para Seminarios.

Se encargan todas las obras católicas que se deseen.

Igualmente se encargan toda clase de imágenes de talla y cartón-madera de los principales talleres de escultura de Barcelona.

LUIS CASTANOS

CALDERON DE LA BARCA, NÚM. 1, ORIHUELA.

JOSÉ MAESTRE

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

(Sin competencia)

Piano de alquiler, pianos en alquiler con derecho á la propiedad.

Afinaciones y reparaciones en pianos. Gran repertorio de música de todas clases.

Pianos de Bernareggi, modelo núm. 1, á 3 400 rs.

Pianos Boisselot é fils, de Marsella, modelo núm. 3, gran forma á 4.400 rs.

Pianos Pleyel de Paris á 5.200 rs.

Pianos Pleyel de cola cruzados para Sociedades ó Casinos á 8.500 rs.

Todos los pianos vendidos por esta casa se garantizan por tres años y va acompañado cada uno por su certificado de fábrica.

Plaza de Alfonso XII, núm. 14.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbondada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestion y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 r. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2 y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores

propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

AMBROSIA Cualquiera vianda de gusto suave y delicado, y de exquisito perfume. Nombre dado por los gentiles al manjar ó alimento de los dioses: el hombre que llegaba á gustarlo adquiría inmortalidad. Homero nos representa la ambrosia como manjar, y Saffo como bebida.

Del Diccionario Enciclopédico.

Ahora bien, los extremeños que no se dan descanso por proporcionar á su numerosa clientela los manjares más exquisitos y modernos, acaban de recibir la riquísima GALLETA cuyo nombre sirve de epigrafe á este anuncio, omitiendo los justos elogios que de ella podríamos hacer y que podrá hacer mejor todo el consumidor que se digna probarla.—Serafín Sanchez, los chorceros extremeños, Princesa, 19, y Teléfono, 129.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de Flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

FARMACIA

de los hijos de **RODRIGUEZ HERNANDEZ**

calle Mayor, 22, Alicante.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

CARBÓN ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispas y ser el que mayor cantidad de calorico irradia entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrito se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

ANDRES EL PESCADOR

Esta obrita, que se acaba de publicar como folletín en EL ALICANTINO y que nuestros lectores han leído con tanto gusto, ha tenido el honor que alcanzan pocos libros en nuestros dias, cual es, el haber sido entusiastamente elogiada por la prensa periódica de todos los colores políticos, á pesar del criterio altamente católico con que está escrita, además de haber merecido una muy favorable censura eclesiástica y notables testimonios de aprecio de personas muy ilustradas.

Un tomito en 8.º con elegante impresión y excelente papel 4 reales.—Dirigirse á D. Manuel Galbis Pbro. Sacristan de la Colegial.

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

NOVELDA

DIRIGIDO POR

D. Luis Calpena Avila, Pbro.

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados. superior, elemental ínfima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller. Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentarios y demás datos que se soliciten.

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampas de Comunión para Cofradías de todas clases etc. Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla. NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

FABRICA DE ESPEJOS
DE
JOSE REUS Y ROMAN

Portico Ansaldo, 4,

ALICANTE